

## Les relations entre le Canada et le Mexique

- Établies en 1944, les relations diplomatiques du Canada avec le Mexique ont évolué et se sont diversifiées.
- Depuis la mise en œuvre en 1994 de l'Accord de libre-échange nord-américain (ALENA), les relations entre le Canada et le Mexique se sont beaucoup développées.
- Tout en étant une priorité pour le Canada, l'ALENA ne représente qu'un aspect des relations croissantes entre les deux pays. Le Canada et le Mexique ont resserré leurs liens sociaux et politiques et collaborent de plus en plus dans des tribunes multilatérales. Un objectif important du Canada est de renforcer le partenariat avec le Mexique.
- La dernière visite du premier ministre Jean Chrétien au Mexique remonte à 1999. Au cours de cette visite, le premier ministre et le président du Mexique ont entériné l'accord *Nouvelles directions : Déclaration d'objectifs et plan d'action Canada-Mexique 1999*, qui traduit l'amélioration des relations politiques et économiques entre les deux pays, ainsi qu'un engagement commun à collaborer encore plus, notamment dans les domaines sociaux et culturels.
- Les relations entre les deux pays continuent à se développer sous la présidence de M. Vicente Fox, qui est entré en fonction le 1<sup>er</sup> décembre 2000 à la suite de son élection le 2 juillet 2000. En sa qualité de président élu, M. Fox est venu au Canada les 22 et 23 août 2000 et a rencontré le premier ministre Chrétien. Ses principaux conseillers ont aussi rencontré les ministres canadiens de l'Industrie, des Finances, de la Justice, du Développement des ressources humaines et du Commerce international, ainsi que le gouverneur de la Banque du Canada.
- Le président Fox effectuera une visite officielle au Canada du 18 au 22 avril 2001 et se rendra à Ottawa, Montréal et Québec, où il assistera au Sommet des Amériques.
- Les ministres canadiens et mexicains se rencontrent fréquemment. Le ministre canadien des Affaires étrangères s'est rendu à Mexico pour assister la cérémonie d'entrée en fonction du président Fox, le 1<sup>er</sup> décembre 2000. Il est retourné au Mexique en janvier 2001 et a alors rencontré le président Fox, le secrétaire des Relations étrangères et d'autres ministres clés.